



LAPORAN MONEV INTEGRASI HASIL PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM) DALAM PROSES PEMBELAJARAN

***LEMBAGA PENJAMINAN MUTU
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN***

2023

**LAPORAN MONEV INTEGRASI HASIL PENELITIAN DAN
PENGABDIAN MASYARAKAT (PKM) DALAM PROSES
PEMBELAJARAN**



**LEMBAGA PENJAMINAN MUTU
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUMATERA UTARA MEDAN
2023**

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur hanyalah tertuju ke hadirat Allah Swt, Lembaga Penjaminan Mutu (LPM) UIN Sumatera Utara Medan telah menyelesaikan monitoring dan evaluasi hasil penelitian dan PKM dalam proses pembelajaran di UIN Sumatera Utara Medan tahun 2023. Salawat dan salam disampaikan kepada Nabiullah wa Rasulullah Muhammad Saw. yang telah membawa umatnya dari era kejahilian ke era yang penuh berperadaban.

Kegiatan survey dilaksanakan mulai tanggal 1 Januari s/d 31 Maret 2023. Survey ini bertujuan untuk melihat pelaksanaan integrasi hasil penelitian dan PKM dalam proses pembelajaran pada UIN Sumatera Utara Medan. Hal ini dilakukan untuk meningkatkan mutu pembelajaran yang dilakukan oleh dosen. Akhirnya kami mengucapkan terimakasih yang tak terhingga kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan, bimbingan, dukungan terhadap terlaksananya monev ini, kepada Allah jualah saya bermohon agar semua yang terlibat dalam proses ini diberikan pahala yang berlipat ganda, dan semoga segala bantuan yang diberikan itu dicatat sebagai amal ibadah di sisi-Nya. *Amin ya robbol 'Alamin.*

Medan, 03 April 2023
An. Ketua LPM
Sekretaris LPM



Dr. Isnaini Harahap, MA

DAFTAR ISI

PENGANTAR	i
DAFTAR ISI	ii
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Maksud dan Tujuan.....	2
C. Responden dan Sasaran.....	2
D. Deskripsi Pelaksanaan Monev	2
E. Penutup	4

A. LATAR BELAKANG MASALAH

Dalam meningkatkan kualitas pembelajaran yang termutakhir dan berasas pada hasil penelitian dan pengabdian kepada masyarakat dalam proses pembelajaran. Saat ini, kesadaran masyarakat akan pentingnya pendidikan, khususnya pendidikan tinggi, menjadikan perguruan tinggi sebagai sektor strategis yang diharapkan dapat menghasilkan Sumber Daya Manusia (SDM) yang bermutu. Sementara kualitas SDM yang dihasilkan perguruan tinggi sangat bergantung pada kualitas penyelenggara pendidikan.

UIN Sumatera Utara menyelenggarakan program pendidikan yang berkualitas dan bernilai guna bagi masyarakat, dengan kurikulum yang mengacu pada Kerangka Kualifikasi Nasional Indonesia, sesuai dengan program pendidikan yang diselenggarakan untuk memenuhi kebutuhan dunia usaha dan dunia industri, baik sektor jasa dan manufaktur, sesuai perkembangan IPTEK yang berstandar nasional. Keadaan persaingan global yang semakin kompetitif menuntut lembaga pendidikan, khususnya perguruan tinggi, untuk memperhatikan mutu pendidikan sehingga dapat menghasilkan sumber daya manusia yang mampu bersaing secara global. Salah satu cara agar UIN Sumatera Utara tetap merupakan perguruan tinggi yang terbaik adalah senantiasa berupaya untuk menjaga kualitas pembelajaran. Dalam hal ini, UIN Sumatera Utara telah memiliki sistem evaluasi pembelajaran khususnya evaluasi penelitian dan PKM dalam proses pembelajaran.

Berdasarkan kebutuhan akan peningkatan mutu pembelajaran, setidaknya ada dua hal penting yang perlu disampaikan sebagai ringkasan dari Monev ini, baik berdasarkan teknis maupun berdasarkan substansinya; 1) berdasarkan teknisnya, monev ini dilakukan kepada semua dosen yang mengajar di UIN Sumatera Utara Medan, baik dosen tetap PNS, dosen tetap non PNS, maupun dosen tidak tetap, dengan semua jenjang kepangkatan fungsional yang ada (dari Guru Besar, Lektor Kepala, Lektor, hingga Assisten Ahli); dan 2) berdasarkan substansinya, ada tiga hal yang harus terpenuhi dan terpantau dalam proses pelaksanaan integrasi penelitian dan PkM kedalam pembelajaran dosen. pertama, adanya kebijakan dan pedoman pelaksanaan integrasi; kedua, adanya bukti sah pelaksanaan proses integrasi pembelajaran;

dan, ketiga, adanya bukti pelaksanaan pemantauan dan monev integrasi penelitian dan dan PkM kedalam pembelajaran. Monev ini juga akan memberikan rekomendasi perbaikan kualitas pembelajaran yang dapat dilakukan atas dasar item-item layanan yang dianggap signifikan.

B. MAKSUD DAN TUJUAN

Monitoring ini bertujuan untuk mendapatkan informasi aktual dan signifikan terkait dengan pembelajaran yang dilakukan dosen pada semester ganjil 2022-2023. Dari data dan informasi ini selanjutnya diambil suatu keputusan tertentu, baik dalam bentuk pengendalian manajemen, evaluasi, maupun perbaikan, dan/atau perubahan terkait dengan pelaksanaan dan mutu proses pembelajaran yang dilakukan oleh dosen di masing-masing program studi di lingkungan UIN Sumatera Utara Medan.

C. RESPONDEN DAN SASARAN

Responden dalam monitoring ini adalah dosen tetap PNS, dosen tetap non PNS, maupun dosen tidak tetap, dengan semua jenjang kepangkatan fungsional yang ada (dari Guru Besar, Lektor Kepala, Lektor, hingga Assisten Ahli) dengan jumlah responden 83 orang.

D. DESKRIPSI PELAKSANAAN MONEV

1. Tahapan Kegiatan

Intisari kegiatan monitoring dan evaluasi Integrasi kegiatan penelitian dan PkM kedalam pembelajaran dosen UIN Sumatera Utara tahun 2023 dilaksanakan melalui penyebaran Instrumen secara online melalui *google form* yang dilaksanakan mulai tanggal 1 Januari s/d 31 Maret 2023.

2. Hasil Monev Integrasi

Hasil monev Integrasi Penelitian dan PkM kedalam Pembelajaran dilihat dari ketersediaan dokumen formal kebijakan integrasi, pelaksanaan

integrasi dan pengendalian, monitoring dan evaluasi pelaksanaan integrasi. Untuk poin ketersediaan dokumen formal kebijakan Integrasi mendapatkan hasil 92%, yang bermaksud bahwa dosen pernah mengetahui dan membaca dokumen formal kebijakan integrasi kegiatan penelitian dan PKM dalam pembelajaran. Untuk poin pelaksanaan Integrasi mendapatkan hasil 86%, yang bermaksud bahwa dosen telah melaksanakan integrasi kegiatan penelitian dan PKM dalam pembelajaran. Sedangkan untuk poin pengendalian, monitoring dan evaluasi pelaksanaan integrasi mendapatkan hasil 87%, yang bermaksud bahwa telah terlaksana monitoring dan evaluasi terhadap pengintegrasian penelitian dan BKD dalam pembelajaran.

3. Rekomendasi Tindak Lanjut

Berangkat dari hasil Monitoring dan Evaluasi yang telah disampaikan di atas, ada beberapa poin penting yang perlu disampaikan sebagai bentuk rekomendasi untuk dapat ditindaklanjuti bersama, yakni:

- a) Hasil dari monev ini menunjukkan pentingnya penguatan monitoring dan evaluasi integrasi secara berjenjang, mulai dari tingkat LPM (di tingkat institut), hingga Unit Penjaminan Mutu dan Gugus Penjaminan Mutu (di tingkat UPPS dan program studi). Hal ini terkait dengan aspek pengendalian, monitoring dan evaluasi pelaksanaan Integrasi kegiatan penelitian dan PkM kedalam pembelajaran yang dilakukan oleh dosen di setiap prodi yang ada di UPPS.
- b) hasil monev ini juga mengharuskan adanya sosialisasi penguatan pemahaman dan implemementasi yang baik mengenai tanggung jawab dosen (sebagai bagian penting dalam perguruan tinggi) guna pelaksanaan Tri Dharma secara berkesinambungan dan berkelanjutan, mulai dari penelitian, pengabdian, dan Pendidikan serta pengintegrasian ketiga-tiga nya dalam proses pembelajaran.

E. PENUTUP

Demikian laporan akhir pelaksanaan kegiatan Monitoring dan Evaluasi ini kami buat sebagai bentuk pertanggungjawaban kegiatan Monitoring dan Evaluasi Integrasi penelitian dan PkM kedalam Pembelajaran Dosen di lingkungan UIN Sumatera Utara yang telah dilakukan, untuk dapat digunakan sebagaimana mestinya. Jika di kemudian hari terdapat kekurangan dan kekeliruan, maka dengan penuh tanggung jawab akan dilakukan perbaikan sebagaimana mestinya.

Medan, 03 April 2023
An. Ketua LPM
Sekretaris LPM



Dr. Isnaini Harahap, MA